
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今週の卓話   （12 月 20 日） 

次週の予定   （1 月 10 日） 

第２６６０地区 
大東ロータリークラブ 

■ 事務所 
〒574-0046 大東市赤井１丁目 2-10 

ポップタウン住道本館４階 
T E L :０７２－８７５－１２００ 
F A X :０７２－８７５－０５９０ 
E-mail:office@daito-rc.org 
http://www.daito-rc.org/ 

■ 例会 
毎週火曜日 12 時 30 分～1時 30 分 
〒574-0076 大東市曙町 4-6 
大東市民会館 4 階「大会議室」 
T E L :０７２－８７１－０００１ 
 
 

創立 1967 年 12 月 26 日 
■会長 大東  弘 
■幹事 田川 和見 
■会報委員長 小林 誉典 

◆4つのテスト◆ 
言行はこれに照らしてから 
① 真実かどうか？ 
② みんなに公平か？ 
③ 好意と友情を深めるか？ 
④ みんなのためになるかどうか？ 

DAITO 
ROTARY 

OSAKA JAPAN 

CLUB WEEKLY BULLETIN 

先週の例会報告 

人類に奉仕するロータリー 第 2660 地区ガバナー方針 

「 The Ideal of service 」 
 

松本 進也 

２０１６年～２０１７年度 
国際ロータリーのテーマ 

大東ロータリー会長テーマ 

「 温故知新 」 

  
 

・12/20  50 周年第 2 回記念事業部門委員会 午前 10：00~ 

・12/20  50 周年第 1 回記念誌部門委員会 例会後~ 

・12/27  例会休会 

 

・1/3    例会休会 

・1/14   地区 第２回クラブ国際奉仕委員長会議 14：00～ 

・1/17  第 5 回クラブ協議会 例会後～ 

・1/24  職業奉仕委員会 情報集会 

 

後面に記載 

ニコニコ箱 

お知らせ 

国際ロータリー会長   ジョン・ジャーム 

  平成 28 年 12 月 13 日   No.2361   H28.12. 6 (No.2360 の例会記録) 
  平成 28 年 12 月 20 日   No.2362   H28.12.13 (No.2361 の例会記録) 

「 年男卓話 」 
大川会員・安田会員 

「 前期を省みて 」 

会長・幹事・五大奉仕委員長 

◆ 出席報告（12 月 6 日分） 
会員数 39名 出席数 32名 欠席者 3名 
特定免除 4名 その他免除 0名 
出席率 91.43％  

前々回 11月 15日分 
ホームクラブの出席者 32名  88.89％ 
メークアップの結果 35名 
特定免除 2名  その他免除  1名 
欠席者 1名  修正出席率 97.22％  

◆ 出席報告（12 月 13 日分） 
会員数 39名 出席数 30名 欠席者 4名 
特定免除 5名 その他免除 0 名 
出席率 88.24％   
前々回 11月 29日分 

ホームクラブの出席者 31名  91.18％ 
メークアップの結果 33名 
特定免除 4名  その他免除  1名 
欠席者 1名  修正出席率 97.06％ 



 

 

 
 

皆さんこんにちは。 

今日は 12 月最初の例会であります。 

毎月月初めの例会では国家（君が代）斉唱から

例会が始まります。今日もそうでありました。 

平成 11 年 8 月 13 日に国旗及び国歌に関する法

律「国旗国歌法」が公布・施行されてからは、

公共施設などで普段から国旗が目立つようにな

って来ている様に思いますが、まだまだ日本の現状は少し寂しいものが有ると思います。 

そんな中で、日本のロータリークラブは「日の丸」を掲げ「君が代」を歌っていま

す。今日、大川会員に「大東ロータリークラブ創立 49 周年に因んで」卓話を頂きま

すが、私たち大東ロータリークラブも 49 年間例会場に「日の丸」を掲げ毎月月初め

の例会で「君が代」を歌っています。恐らく皆さんは何の疑問もなく受入れている

と思うのですが、この様な例会が何時どのようにして始まったのかについてお話さ

せていただきます。これは「続ロータリーの心を尋ねて」に載っていた話です。 

1931 年（昭 6）年満州事変勃発の年、日本が大きく右傾化し始めた年でした、ある

日、京都ＲＣ例会場に紋付き羽織袴の壮士風の男、数人が乱入して来て、「お前たち

は忠君愛国を否定しアメリカの手先になっている。アメリカに本部のある組織の会

などを開きおって、まさに売国奴だ。知らず知らずの間にアメリカに日本の情報を

売っている。そんなスパイの会合を認めるわけにはいかん。断固粉砕してやる」と

仕込み杖でどんと床を鳴らしたそうであります。京都ＲＣ会長の石川氏は少しも驚

かず、諭すように、「ロータリーはあなた方のいうようなものではありません」「ロ

ータリーは地域社会の指導的職業人が集まって、例会で心を磨き、磨いた心で国家

社会に尽くそうというものです。日本全国のロータリアンは皆どうしたら国家のた

め、天皇陛下のためになるか、毎週集まって話し合いをしているのです。アメリカ

のスパイなどとはとんでもない濡れ衣です」石川会長の凛とした声に、壮士たちは

一瞬たじろぎ、「天皇陛下の御為に会合を開いているというならば、その証を見せて

貰いたい」「よろしい。では忠君愛国の証として二つのことをしましょう。今日以降、

例会場に国旗を掲げ国歌を斉唱することにします。これなら文句ないでしょう」も

ともとロータリークラブの目的は国際活動ですから、特定の国家に忠誠を誓うとい

う概念はないのが当然ですが、こう提案したところ、これを聞いた壮士たちは早々

に立ち去ったということです。 

これが今日どのクラブでも「日の丸」を掲げ「君が代」を斉唱するという先例をつ

くった事件ということになっているそうです。 

事件の 9 年後 1940 年～9 年間 第二次世界大戦により、日本のロータリークラブは

RI を脱退していましたことを付け加えて会長の時間とします。 

大東  弘 会長 会長の時間 



 

 

 

＜理事会報告＞ 

1.2017～2018 年度 理事・役員について       ・・・・・・・承認 

2.藤本会員 出席免除について           ・ ・・・・・・承認 

3.ロータリー財団 100 周年記念クラブ賛同について  ・・・・・・・承認 

4.事務局年末年始休暇について 12/27～1/5     ・・・・・・・承認 

 

 

 

 

 

 

 

◎ニコニコ箱委員会                     山田 伸 委員長 

・誕生日 自祝                                           谷中 宗貴 君 

・在籍 自祝   大川 真一郎君 岡本 日出士君 木田 眞敏 君 

・在籍 自祝   大西 寛治 君 西條 義昭 君 藤本 和俊 君 

・在籍 自祝   上田 正義 君 髙島  登 君 福富 經昌 君 

・在籍 自祝   小川 芳男 君 大東  弘 君 中  恒夫 君 

・在籍 自祝   小林 誉典 君 橋本 正幸 君 田川 和見 君 

・在籍 自祝   杉原 巨峰 君 佐藤 多加志君 木村 克己 君 

・在籍 自祝   中野 秀一 君 東村 正剛 君 中嶋 啓文 君 

・在籍 自祝   空門 満也 君 間  紀夫 君 森岡 信晶 君 

・在籍 自祝   山田  伸 君 中野 隆二 君 柿木  篤 君 

・在籍 自祝      西山 潤一 君 谷中 宗貴 君 

・例会出席ありがとうございます 感謝           大東  弘 君 

・大東会員、藤本会員、中嶋会員会場の下見 

ありがとうございました 感謝     橋本 正幸 君 

・大東会長はじめ大矢会員、参加の皆々様方大変お世話になりまして 

ありがとうございました 感謝        上田 正義 君 

・安田会員お世話になりました 感謝    中野 秀一 君 

・森田くんお世話かけました      柿木   篤 君 

・東村さん、隆ちゃん、西山さんありがとうございました        谷中 宗貴 君 

・柿木さんありがとうございました     森田 武雄 君 

 

委員会報告 

幹事報告 
 田川 和見 幹事 



 

 

 

「 大東ロータリークラブ創立 49 周年にちなんで 」 

       ～大いに儲けて奉仕するロータリー‼ Ｅクラブの奨め～ 

 

 

 

 

 

 

大川 真一郎 会員 

私は大東中央ＲＣと大阪みおつくしＲＣの設立に携わってきました。池田實会員

は地区委員時代に３クラブ創ったと言われるので、私も負けじとＥクラブを、前年

立野ガバナー年度に立ち上げたいとしたのですが、会長候補者が余りにも独善的な

ので、手を引きました。 

皆さんの友人の中に、Ｅクラブに興味のある方がおられたら、ご紹介下さい。 

そもそも、Ｅクラブとは何かといえば、私はエレクトロンが語源と思いますが、

良いクラブの「いいクラブ」とも言えます。そこで、良いクラブにする為の私の考

え方を述べたいと思います。 

Ｅクラブの特徴は、例会場に集まって会合を開かなくてよい。クラブのウェブサ

イト上で例会を開く点です。オンライン例会には、世界各地からアクセスできる為、

諸外国の会員が集まってＥクラブを形成することもあります。 

Ｅクラブでも、会員がアイディアを交換し、奉仕プロジェクトを通じて、地域社

会の為に行動し、そして交流を楽しんでいます。 

例会形式が異なっても、地域のリーダーが集まり、社会に貢献するためのアイデ

ィアを話し合うというロータリークラブの目的は変わりません。 

そこで私は、１９０５年４名でシカゴロータリーができて、１９０７年に８０名、

１９０８年、１９０９年に５クラブができた。１９１０年に、カナダにウィンペグ

ＲＣが誕生。１９１１年にはシカゴＲＣは２００人になった。 

何故、こんなに急速に拡大していったのか。私は「ロータリーに入れば儲かる」。

この考えでどっと入会したのだと思います。 

「皆に公平か」４つのテストをモットーにＥクラブに入り、ロータリー特別価格

で売買し、大いに儲けて大いに奉仕しようというのが、私のＥクラブを立ち上げた

い動機です。１業種１人というのは、２人同業者が入っていると、どちらから買っ

たらよいか、どちらに売ったらよいか、間違ったら友情を失います。Ｅクラブは例

会を持たないので、会費としてＲＩ及び地区とクラブ事務局の分担金を支払うだけ

ですから、年会費は随分安くなり、その分奉仕活動が活発になります。 

例えば、ある商品はロータリー価格で一般の２０％Ｏｆｆとし、買った会員は儲

けた分の１０％を奉仕活動に積み立てておく。ＲＩから要請があれば、積み立てた

先週の卓話 



 

 

分から供出するので、余裕があります。人に奉仕するくらいなら、俺に奉仕してほ

しいとなって、退団していきます。私が会長の時、70 名だった会員数が、現在は３

９名に減ってしまいました。ロータリークラブはライオンズクラブと変わらぬ奉仕

団体になったと言われ、会員数も増えません。世界の人とネットを通じで交流でき

る為、より広い分野から情報が集まり、リスクも回避でき、より儲かるという好循

環が生まれると、Ｅクラブはロータリーの原点に戻る気がします。 

例会がないのに、どうやって出席した事になるのかと言えば、オンラインに「元気か」

「あの機械順調に動いているか」とか、アクセスするだけで良いのです。アクセスする

内容は問われません。商売の問合せを電話でせずにＰＣでやればよいのです。 

元大東ＲＣ会員が、年に何回か同窓会をやっておられるようですが、その方達とコラ

ボレートするのも良いですが、Ｅクラブに入ったら儲かる。儲かったら奉仕する。この

考え方で、Ｅクラブを創れば発展するでしょう。ご静聴ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

今月のお誕生日の花は、12 月ということでクリス

マスカラーにてアレンジ致しました。 

ご存知の通り、クリスマスはキリストの降誕祭で

す。赤は愛と犠牲を、緑は希望と信仰を、白はキ

リスト教のシンボルカラーで純潔を表します。 

又、リースはこの時期に欠かせないアイテムとな

っており、魔除けを意味します。 

メリークリスマス！！ 

お誕生日おめでとうございます。 

12 月のお花 

 

岡本会員 第５回マルチプル 

 
 

 

                

 

 

                

          ※2016.11.29 授与 

2016-2017 米山奨学会マルチプル 授与 



 

 

＜2016-17 年度 年次総会＞ 

議長 大東  弘 会長 

ただ今から大東ロータリークラブ細則第 5 条 1 節の規定により、当クラブの年次

総会を開催いたします。 

本日の総会は会員の 3 分の 1 の出席をもって定足数となっていますので、成立い

たしますことを先ず報告いたします。 

この年次総会に於いて次年度の理事・役員を選挙することになっています。立候

補される会員はおられませんか。無いようでございますので、本日の理事会で推薦

されました２０１７～２０１８年度理事・役員の候補者のお名前を申し上げます。 

 

役 員 会  長 ： 橋本  正幸 

会 長 エ レ ク ト ： 中嶋  啓文 

 直 前 会 長 ： 大東   弘 

副 会 長 ： 田川  和見 

 幹 事 ： 佐藤 多加志 

 会 計 ： 木村  克己 

S . A . A ： 間   紀夫 

 

理 事 ク ラ ブ 奉 仕 ： 中   恒夫 

ロータリー情報 ： 髙島   登 

職業奉仕委員長 ： 中野  秀一 

社会奉仕委員長 ： 東村  正剛 

国際奉仕委員 長 ： 中嶋  啓文 

青少年奉仕委員長 ： 杉原  巨峰 

 

 

ただ今から賛否をとらせていただきます。賛成の会員は拍手をお願いします。 

賛成多数と認め可決いたしました。有難うございました。 

以上をもって２０１６～２０１７年度の年次総会を閉会いたします。 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん今晩は。 

今日は、クリスマス例会にご参加を頂きまし

てありがとうございます。 

先週は、金・土曜日と二日間にわたり大阪国

際会議場にて 2660 地区・地区大会が行われま

した。 

9 日金曜日は、大阪北 RC の会員で、重要無形

文化財保持者（人間国宝）であるシテ方観世流 

能楽師 大槻 文蔵（おおつき・ぶんぞう）氏の「祝い能」で開会式がはじまり、

開会式に続きまして、分科会そして、場所を隣のリーガロイヤルホテルに移っての、

RI 会長代理ご夫妻歓迎晩餐会がありました。 

翌 10日、土曜日は本会議で７つの決議案が採択された後、

2015-16 年度対象の RI 会長賞の発表があり、大東ロータリー

クラブがブロンズ賞をいただきました。 

本会議ではニュース 23 でおなじみの岸井 成格（きしい・

しげただ）さんの特別基調講演、その後閉会式となりました。 

２日間、多くの会員皆様にご参加を頂きましてありがとう

ございました。 

さて、クリスマス家族例会のこの会場は、元大阪市市長公

12 月 13 日分              大東 弘 会長 会長の時間 



 

 

館であり、大阪の迎賓館とも言われていた建物を行財政改革の一環として民間に貸

出し、昨年の 11 月より営業されていると聞いております。この様な素晴らしい会場

を用意していただいた親睦委員会、空門委員長を始め委員会メンバーの皆さん本当

にありがとうございました。 

そして、この後の、クリスマス会を宜しくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん改めまして今晩は、今日はあいにく、朝

からの雨となっていまいましたが、会員の皆さま

をはじめ奥様そして、ご家族の皆さまに多数のご

参加を頂きまして誠にありがとうございます。 

この会場は、大阪市の元公館であり迎賓館と言

われていた建物であります、この様な会場を設定

していただいた空門委員長はじめ親睦委員会の皆

さん本当にありがとうございました。 これからの食事また催しについて、皆さんの

思い出に残るクリスマスにするため打ち合せを重ね準備を進めて来ていただいてお

ります。 時間の許す限り、十分に楽しんで頂ければと思います。 

これから宴会に入りますがその前に、お願いがあります。「残さず食べよう 30・10

運動」と言う運動があります。今、日本ではまだ食べられるのに捨てられてしまう

「食品ロス」と言われるものが年間 642 万トンあると言われております。その食品

ロスを少しでも減らそうと、長野県松本市から始まった運動でありまして、宴会が

始まって最初の 30 分と、お開き前の 10 分は席に着いて料理を食べて頂き、食べ残

しを減らす運動です。私はこの運動を知ったのは、6月の塩釜東 RC 創立 50 周年記念

式典の基調講演でありました、それ以降この運動を実践しています。おかげさまで

現在この様なお腹になっております。 

どうか、皆様も今からは食事を楽しみ、音楽を楽しみ、会話を楽しんで親睦を深

めて頂きます様お願いします。そしてカロリーの方は自己管理で宜しくお願いいた

しまして挨拶とします。 

11 月 5 日開催 スピーチコンテスト 

優秀賞！！ 
米山奨学金授与 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 


